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参考資料 

 

自由記述データ 

１．移転（施設、建物）に関して 

１.1 キャンパス計画、環境に関する意見 

伊都キャンパスに満足（２） 

●広くてキレイで素晴らしい。●研究施設は充実していると思います。キャンパスが広いので、

周辺の方にかかる騒音などの迷惑も少なく良いと思います。 

キャンパスが広く移動が困難（１０）： 

＜移動が困難＞●移動が面倒。●数理棟と全学教育等の移動が不便。●敷地広くしすぎて建物間

の移動が面倒。●センターゾーンとウエストゾーン、図書館が遠い。●キャンパスの高低差が大

きいため自転車などによる工学部棟までの通学が困難。 

＜図書館が遠い＞●図書館が遠くて不便である。●図書館までが遠い。●図書館が遠い。●図書

館までの道のりが坂道になっているため、図書館に行くのが億劫。●図書館がセンター地区から

遠いと思う。 

立地環境に関する意見（１）： 

●夏場に牧場や養豚所などから、牛糞などの匂いが漂うのが少々気になる。 

都心から離れた立地に対する不満（３）： 

●文系キャンパスは移転する必要性が全く無いと思う。他学部には移転しない学部が存在する以

上、文系キャンパスは箱崎に残るべきであり、伊都への文系キャンパス移転計画は廃止すべきだ

と思う。●遠い。遠すぎる。●移転しろ。 

キャンパス内の施設配置・全体計画に関する意見（２０）： 

＜施設配置への不満＞●外部の人に研究室までの道を説明するのが難しい。ウエストゾーンは教

室～食堂間やバス停～教室間などがスムーズに移動できず、動線という概念がないとおもうので

農学部などの建物の設計時には動線を考慮してほしい。総合学習プラザ～ウエスト2号館間に屋

根が欲しい。●設計が悪く道に迷いやすい。●動線を考えるべきだった。●図書館とウエストゾ
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ーンがセンターゾーンから離れすぎている。ましてや、野外活動施設なんて歩いて登れる距離じ

ゃない。坂道急すぎ。●全学と工学部のつながりが悪い。遠い。●研究室が日当たりの悪い場所

にあり憂鬱になる。●デザインを重視しすぎて利便性を考えていない作りが多い。雨ざらしにな

っていたり、建物間の距離が異常に遠い。●雨の降りこみや、風について考えて作られているの

か甚だ疑問。高低差が激しすぎる。 

＜自然環境への意見＞●余りに人工的。周りの自然を生かすようにもう少し配慮してください。

あと、今はモダンでいいですが、後々に歴史的な建物になるような建築デザインを選んだらいか

がですか？ 

＜学生支援施設の整備の要望＞●キャンパスは良いが、運動できる場所が少ない。ジムの設備増

加と、プールの建築を求めます。●図書館でかくして。●もっと病院やスーパーといった生活に

必要不可欠な施設を増やしてもらいたいです。●横になれる仮眠スペースがあったら楽だと思い

ます。●息抜きのための施設が少なすぎる。●学校のそばに24時間のコンビニやスーパがないの

で、夜遅くまで学校にいる場合に不便です。●嚶鳴天空広場以外に、エアコンが効いてて空コマ

に勉強できる部屋がほしい。●静かに自学自習できる場所を増やしてほしい。●屋根があって座

れる空間が必要。自習スペース、談話スペースどちらも増やしてほしい。●学園祭時に仮設ステ

ージをたてなくてもすむようなダンスホールをつっくてほしい。●アーチェリー場を作って欲し

い。 

移転スケジュールへの意見（６）： 

●キャンパスの移転が遅い。●建てる順番をもっと考慮すべき。●私が伊都キャンパスに通って

いた頃（2年前後期まで）はまだ工事車両や工事中の建造物が散見されていましたが今はどうな

っているのだろう、と気になりました。●早期移転の実現。●理学部施設の建設が頓挫している

ので、今後の予定が不安。●早く移転を済ませて欲しい。 

１．２ キャンパス内施設 

建物はきれい、新しい、よい（１１）：●新しい。●きれいで、夜遅くまで残っていても気に

ならないので良いと思います。●新しくてとても綺麗です。●きれいなのはどこのキャンパスに

も負けないのでいいと思う。工学部での勉学する上で不便はなかった。●施設は良い。●施設，

建物は新しく綺麗である。●きれいでとても過ごしやすい。●建物はきれいで快適。●新しくて

きれい。●新しくてきれいだと思います。●箱崎など他のキャンパスに比べてトイレがきれいな

点はおおむね満足しています。 
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施設に関する意見と要望（３４） 

＜吹きさらし空間へ要望＞●センター2号館が吹き抜けや壁の少ない構造をしていることが不便

で仕方ない。伊都は寒さの方が厳しいのに雨風を何もしのげない。●開放的なことは悪くはない

が、風が強い場所なので冬場などは風が吹きつけて非常に寒い。対策してほしい。●センター２

号館廊下が冬は寒すぎる。●強風で倒れそうになることがあるが、風害等への対策を講じる気は

ないのか。 

＜建物設備に関する意見＞●エレベータの基数が少ない。●暗い。●夜に窓を開けると虫が入っ

てくる点を改善してほしいと思います。既に個別の部屋内には簡易の網戸が設置されましたが、

廊下の窓には設置されていません。特に最近は、節電対策のためエアコンを使わず窓を開ける機

会も増えると予想されるので、なおさら改善してほしいと思います。また、室内に設置された網

戸も、構造が不十分で隙間から虫が入ってきます。●夜間が基本的に暗すぎると思います。男で

も少し怖いと思うことがあります。●どの建物も、エレベーターが少ない。 

＜建物に関する意見＞●新しくてきれいなので何も言うことはありませんが、橋にかかる屋根に

はいったいどれだけのお金がかかっているのでしょうか。●新しいけれども、機能性が悪いと思

う。傘が無くても、全ての施設に行けるように設計できたのでは？いらない機能の付け過ぎな気

がする。●まだ建設途中だからかもしれないけど、いろいろとださい。機能性が感じられない。

●デザイン重視なのか、実用性に欠ける施設が多い。●外装が無機質すぎる。●ウエスト3号館

と4号館の階の違いがわかりにくい。●ウエストゾーン２号館と3，4号館の階数が統一されてお

らずわかりづらい。●よくわからない池みたいなのはいらない。実用的な建物が欲しい。運動施

設とか。●見栄えより学生の利便性を重視してほしい。 

＜建物老朽化・不備＞●強風による騒音対策（センター１号館南、２号館）。●ウェストゾーン、

センターゾーンに限らず、建物間の地面に敷設してあるパネルが隆起・陥没している場所がある。

●ヒビが入るなど劣化が速い気がする。●一部開閉やロックが困難な扉があるので、修理した方

が良い（W3号館9階等）。 

＜建物アクセス＞●慣れれば大丈夫ですが、教室番号の配置に何か違和感があります。最初の頃

は相当迷いました。●工学部等の構造がよくわからない。 

＜建物スペース＞●トイレの入口が少し狭いです。●図書館でかくして欲しい。●センター二号

館のローソン側出口が小さくていつも行列が出来るので広くして欲しい。●階段の幅をもっと広

く取らなかったことが不思議に思える。授業終わりの混雑が激しい。●廊下が狭くて混雑する。
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●センター２号館のローソン側入り口がせまいわりに人の通りが多いので、詰まる。動線の改善

を。センター１号館の廊下も狭い。雨が降り込む。雨が降ると移動がしにくい、食堂まででも。 

＜騒音＞●授業中にバイクの音がうるさい。●センター２号館は暴風の音が講義室まで響く。●

廊下で学生が騒いでいると教室に響きます。もう少し防音できないものでしょうか。●風の音が

うるさい。教室の防音設備が欲しい。 

施設管理に関する意見と要望（２１） 

＜冷暖房＞●冷房を早くいれてほしい。学生の勉強意欲を削いでいることにきづかないのか。図

書館も暑い。節電も重要だが大学は勉強をするところである。暑いと効率も悪いし意欲も出てこ

ない。スタッフのいるところは涼しいのに。●ウエスト3号館にいるが新しいくせに狭い。4号館

のせいで風通しが非常に悪い。冬は寒く夏は暑い。実験条件にも支障が出そう。私は冷房嫌いだ

が、ここでだけは冷房が必要と思うほど。節電やってる段じゃない。●もっと冷暖房を効かして

ほしい。●6月頃から研究室でエアコンが使えるようになると嬉しいです。●休憩時間に空調を

つけないという意味が分からない。２５０人教室にほぼ満員はいって開始まで暑いまま待つのは

大変です。●エアコン運転期間が遅すぎる。 

＜節電＞●休み時間に節電を行うのはいいが、電気を消されると勉強ができない。教室内すべて

の電気を消すのではなく、せめて半分は付けておくなどの配慮をしてほしい。また、空調が聴き

すぎて寒い教室もある。節電にはそのような点に着目すべきだと思う。 

＜換気・風通し＞●更衣室が狭く、換気ができない。●各教室の換気が非常に悪い。●夏は階段

に靴、汗の匂いがたまって不快。●嚶鳴天空広場の換気が悪い。(熱気や湿気が酷い)生徒の密度

によっては空調が効いてない場合があり暑すぎるときがある。●午後の授業になると教室から異

臭がするが、窓が少ないためか、換気が十分に行えない教室がある。●大教室の空気がこもり気

味でエアコンをつけないと湿度が高くなり不快。●風通しが悪すぎる。 

＜喫煙スペースの管理＞●喫煙所の設備が適当でない。工学部のようなベンチとテーブルがいる。

●構内でタバコを吸っている人がいる。 

＜トイレの管理＞●大学なのに、トイレに虫がはびこっている状況はいかがなものか。自然が豊

かなのは伊都キャンパスの良いところであるとは思っているが、まるで公衆便所のような有様は

改善してもらいたい。●相変わらずトイレが掃除されてない。●トイレがキレイだったのがどん

どん汚くなってきている。 
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＜利用者への問いかけ＞●マナーの悪い利用者がいるために、トイレには紙が散乱し、キャンパ

スにはタバコの吸い殻が落ちている。学生のマナー向上の呼びかけが必要であると感じる。●セ

ンター棟の通路の通る時人が横に並んで歩いて通路をふさいでしまって通れない。 

利用者、鳩の糞による汚れ、清掃の必要性（１２）： 

●伊都キャンパスに移転してから7年が経ち，5年前頃から特に建物の外壁の汚れやさびが目立つ

ようになりました。例えば西講義棟の教室の部屋名が書かれているプレートなどを見ると，本当

に国立大学法人なのかと疑ってしまうほどほこりなどの汚れやさびがついています。建物ができ

てもう5年以上も経っているので，もう少し綺麗に維持できるように管理してほしいです。●設

備は充実しているが、鳩のフン対策が必要である。●清掃が行き届いておらず、教室内がどこも

不潔です。●建物の清掃が行き届いていない。階段のすみのほうなど、埃がたまっている。せっ

かく新しい建物なのに、これでは台無し。非常に残念。●結構汚れている。（センター２号館の

１階の階段下とか）。●伊都キャンパスは建ってからの年数が浅い割に汚いと思う。廊下や階段、

窓ガラスの汚れやほこりがとても目立つ。掃除しにくいような入り組んだ場所もあるが、どうに

も見栄えが悪いと思います。●講義室内の掃除が行き届いておらず、汚い。●虫が多いのは仕方

がないが、全体的に不衛生な印象を受ける。●センター２号館のハトのフン被害(特に階段の踊

り場付近は甚だしい)。●キャンパス設立以来一度も掃除されていないように見える汚い窓（キ

ャンパス内ほぼ全て）はせっかく綺麗なキャンパスなのに不快です。●自転車を電灯の近くに停

めておくと鳥のフンがつくから対策して欲しい。●建物の溝などに鳥の糞やクモの巣などが多く

て気になる。 

強風と雨天対策に関する意見（２０）： 

＜強風対策の必要性＞●強風対策をしてほしい。 

＜雨ざらし箇所の改善＞●センターゾーンの廊下が狭く、雨の日はすれ違いが大変。また、廊下

が雨ざらしなので雨の日に濡れる。●1Fを通る場合センター1号館2号館間の屋根の意味がない。

●センターゾーンからウェストゾーンまでや、センター2号館から学食、コンビニまで、駐輪場

から校舎までが雨の日でも傘無しで移動できたら大変助かります。あと、センターゾーンのバイ

ク置き場にも屋根が欲しいです。●雨の日不便。●雨が廊下に振り込んでくるのをどうにかして

ほしい。あの屋根じゃ振り込んでくる。●悪天候の時の環境が非常に悪い。廊下で傘を差さなけ

ればならない大学などない。●雨の日移動に不便である。●雨風が強い場所にもかかわらず、そ

れが考慮されていない点が多々見受けられる。●雨が降ったときがひどいです。●全学における
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自転車置き場＆1ー2号館にかかる屋根、工学部における食堂に続く廊下の屋根など強風による雨

の降り込みを考慮しなさ過ぎている。●雨のときでもセンターゾーンとウェストゾーン間をぬれ

ずに移動できるようにしてほしい。●廊下が吹き抜けなので、風が強い日や雨の激しい日はつら

いです。●工学部エリアでの雨の日の講義室間の移動が不便です。屋根が少なく、屋根があった

場合も柱などが邪魔で結局雨にぬれることもあります。●センター2号館は廊下が外に出ている

ため、雨にぬれる。●雨が降ると建物間の移動の際に濡れてしまうことが多く、少し不便に感じ

ますが、屋根の設置などで改善されてきていると思います。●廊下にいすやテーブルが置いてあ

るが、解放廊下のため雨などで洗いざらしになっており、かなり汚れていて、設置してあっても

使いづらい。 

＜排水・水はけ問題＞●先日の九州北部の集中豪雨の際も階段や坂道が小川のようになっていた

りした。●雨のときは行き場のない雨水が溜まって洪水状態になっているのでもう少し雨水がた

まらないようにしてほしい。●雨の日の広範囲にわたる水たまりを何とかしてほしい。 

夜や休日に建物に入れるようにしてほしい（２）： 

●図書館は閉まる時間が早すぎる。できれば24時間開いていてほしい。●図書館と数理棟を休日

の数理棟に入るようにカード認証で通れるようにして欲しい。 

学生サービスに関する要望（４） 

●オートロックの時間が19時のものや20時のものなど、ずれがあり不便。●携帯の電波が入りづ

らいところを改善してほしい（就職活動や緊急連絡時に携帯の意味をなさない）。●どうせ改善

もされないからいうこともない。●掲示板(特に全学教育)を人が殺到する時期があると知ってて

なぜ１ヶ所にまとめているのか？全学教育掲示板情報のWEB公開。学生に対して来させるだけで

はもはやダメ。 

施設、設備の運用に関する意見（１０）： 

●教室の収容人数を大きくしてほしい。教室に収まらないという理由で受講制限がかかる場合が

あることが不満である。●パソコンのマウスは下スクロールの壊れているものが非常に多く目立

つ。きちんと修理するなり新しいものに交換するなどして欲しい。●夜ライトアップするのはき

れいでいいと思うのだが、センター1号館と2号館の間にある、「九州大学」と大きく書かれてい

る石碑がライトアップされていないのが残念である。●図書館・嚶鳴天空広場の開館時間の延長

（欲を出せば24時間、財政上厳しいならできるだけ朝早くから夜遅くまで）。●伊都図書館の書

物の量を増やして欲しい。特に文系のもの。●数理棟のダンゴムシの大量発生を何とかしてほし
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い。建物内に虫が入ってこないような対策をとってほしい。●エレベーターの点検が以上に多い

ので不便。●トイレの表示を見やすくしてほしい。トイレを見つけにくい。●郵便局と福銀のATM

が遠いため、センター地区にも設けてほしい。●150x のMacBookの接続が遅いのをどうにかして

ほしい。 

設備や備品に関する意見と要望（１４）：●シャワールームはとても重宝しています。●1号館

のPC動作が悪い。●学校のパソコンのマウスホイールが殆ど壊れているためイライラする。目的

のページを見つけるために多くのサイトを回らないといけない時もマウスホイールが壊れてい

るためにいちいちスクロールバーまでマウスカーソルを移動させなければならず効率が悪い。

Apple純正の物以外のマウスは安っぽくて操作感も悪い。大勢の人がひっきりなしに使うマウス

なんて消耗品も同然なんだから、きちんと壊れてないか検査をして適切な時期に買い換えるべき

だと思う。●比較社会文化学府の研究机を増やしてほしい。●仮説グラウンド周辺を整備してほ

しいです。●センター2号館とローソンの間の道に屋根がほしい。●１フロアのトイレの場所を

もう一か所増やしてほしい●センターゾーン２号館の階段、エレベーターが片側にしかないため、

貯水湖側の教室で授業があるとき不便。●貸出用の傘のデザインをもう少し考えていただけると

使いやすいです。●トイレの石鹸だけは常備しといて。●センター2号館の案内図をビッグさん

ど側の階段付近に増設してほしい。●ウエスト三号館などの網戸は本当にどうにかしてほしいで

す。網戸が窓の内側にあるので、虫が網戸と窓の間にずっと残ってしまう。●ウォータークーラ

ーは現在体育館にしかないが、その他の場所にも設置してほしい。●大学院の比較社会文化学府

の建物内の、院生が使用できる机の数をもっと増やすべきである。院生研究室の数を増やすべき

である。なぜなら、現在の院生研究室においては、修士課程1年は、二人で一つの机を共有する

ハメに陥ってしまっているからである。つまり、それだけ机の数が足りないということだ。 

 

１．３ 交通、交通施設、駐車場、駐輪場に関する意見 

交通が不便（２）：●交通量が少ない時間帯の学内信号の有用性が感じられない。夕方以降は

点滅式にするなどの措置を講じてもよいのではないか。●西鉄バスの本数を増やしてほしい。 

バス停の設置と整備要望（２）：●バスの列が日よけからはみ出している。→時間つぶしのス

ペースを作るべき。●バス停にキャンパス内貸出傘の回収用傘立てがあれば便利だとおもう。 

駐車場と駐輪場の配置及び整備に関する意見（１３）：●駐車場の管理，整備をきちんとして

欲しい。●仮設駐輪場（総合学習プラザ前×２）に屋根を付けてほしい。自動二輪車が斜めに止
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めて、駐輪スペースが埋まってしまうので、まっすぐに駐輪できるだけの大きな屋根に変えてほ

しい（４号館奥の駐輪場）。●駐輪場に止めることができる自転車の台数が少ない。●九大の正

面出入り口に関して。車はゲートを通ればよいが原付、バイクはその横の狭い道を通り抜けなけ

ればならないので危ない。●体育館周辺の駐輪場に屋根。●駐輪場に屋根を作ってください。●

駐輪場が無駄になっている。ウエスト２号館前の一階の駐輪場は地下に比べほとんど利用がない

のにバイクを置くと禁止の紙をはられる。自転車が使わないのならバイク用に変えればいいと思

います。またもう少しバイクの屋根付きの場所を増やして欲しいです。●駐輪場の空気入れが壊

れていたりして使いづらいので、新しく数を増やして欲しい。●女性専用がある意味が分からな

い。妊婦専用、けがをしている方専用なら分かるが、伊都という山奥にキャンパスを作っておい

て、先生・職員・学生から入構料をとるのはどうかと思う。●車やバイクの駐車スペースが少な

いのに加え、それらが建物から離れすぎており利用者のことを考えた設計とはとても思えない。

●図書館横のバイク駐輪場の整備が不十分すぎるのが一番不満です。みんな図書館正面の急な草

の下り道を無理やりおりていますが、あそこに階段等整備されない理由が分かりません。工学部

キャンパスはもうずっと前からあるにも関わらず、工学部キャンパス周辺のバイク置き場はほと

んど整備が不十分です。なぜ未だに改善されていないのか理解に苦しみます。●自転車を止める

スペースにはスタンドがない自転車でも止められるように、柵みたいなのがあるとうれしい。●

正直自転車置き場に屋根はいらないと思った。理由は雨の日は自転車で来る人は少ないし晴れて

いてもサドルの熱さなどは気にならないから。 

交通費が高すぎる（２）： 

●豪雨の日に伊都キャンパスに行くのはバイト通学の僕にとっては不可能に近い。公共交通機関

も遠いから金がかかる。●伊都キャンパスに行くためのバスを乗り放題にしてほしい。毎回料金

を取られるのは、経済的にきつい。 

入構料について（２）： 

●入構証が有料化されたことの恩恵を全く感じることができない。●車は入構料をとっているに

もかかわらず、駐車スペースがきちんと整備されていないのはおかしい。 

 

２．キャンパス内の生活支援施設（食堂、売店、軽い運動ができる場所、休憩場所）に関して

２．１ 生活支援施設全般 

●天空広場が談話室になっていて自習に集中できません。自習専用ルームがあるとありがたいで
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す。センターゾーンの書店の文房具の品揃えがもっと欲しいと思います。●風が強すぎる、階段

の設計に関してもスカートを履いてきづらい。●福銀とゆうちょ銀行のATMをセンターゾーンに

も置いてほしい。●図書館入館のICリーダーが，（セキュリティ面をクリアしたうえで）財布越

しにかざしても反応するように改良してほしい。●ビッグさんどにゆうちょのATMが欲しい。い

ちいちビッグどらまで行くのは大変です。●海外の大学のように大学内のプールを有料で地域に

開放して、学生も少し割安でプールやジムを有料で使えるようにすればいいと思います。●運動

施設（体育館内のジム）の開館時間を延長してほしい。●ファストフードを食べられるお店があ

ったらいいと思う。●仮設グラウンドが使用禁止になったために、今後、どこでソフトボールな

どをすればよいのか分からない。●ウエストゾーンにいると、軽い運動するのに遠くまで行かな

ければならないので面倒です。よく総合学習プラザ前でキャッチボールなどをしている人を見か

けますが、危ないです。しかし、グラウンドまで行くのが面倒なので、禁止されていてもしてし

まうのでしょう。キャッチボールする場所や、ストリートバスケ、壁打ちテニスができる場所が

あったら、気軽に運動できていいですね。●演劇、コンサート等の開催可能なホールの建設を望

む。●部活やサークルが活動しているぶん、筑紫キャンパスなどと比べるとグランドを利用でき

ることが少ない。●コインロッカーは現在１７時までしか使用できないが、５限目終了時刻くら

いまでは使用できるようにしてほしい。●軽い運動が出来る場所が少ない体育館は基本部活サー

クル授業で利用できない。●学生が寄り道できるようなファミレスやカフェがほしい。規制でも

してるんですか？●福岡銀行のATMをセンターゾーンにも作ってほしいです。（ウエストゾーン

まではとても遠いです。）●人工芝のグランドをもうひとつプール。●シャワー設備を充実させ

てほしい。●コンビニを24時間営業にしてほしい。スーパーなどの食料品店が近くにほしい。●

ATMも少ない。●W4号館近辺に軽く運動の出来るスペースが欲しい。●ファストフード店が欲し

い。●グラウンドが使えなくなったためソフトボールの練習ができない。●センターゾーン１号

館１階と嚶鳴のパソコン設置数が少ない。理系女子が研究に安心して専念できるように、研究棟、

研究室にセキュリティ付きの女性専用仮眠所、シャワー室が欲しい。●体育館が遠すぎる。●授

業の空き時間に仮眠できるスペースがほしいベッド等はなくて雑魚寝できる場所が欲しい。●広

大なキャンパス地の割にテニスコートやグラウンドが狭い。●センター一号館二階の窓口をもう

少し夜遅くまで開けてほしい。図書館のパソコン室をもう少し涼しくしてほしい。●ソフトボー

ルなどをする際に、グラウンドが一杯になっていることが多いので、運動できる広めのグラウン

ドを作って欲しい（校舎から歩いていける距離に）。●運動できる場所を増やしてください。●

仮眠室が欲しいです。●軽い気持ちで運動できるスペースがあったら、と思ったことはあるます。
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●室内の休憩場所が少ない。できれば、飲食しながらＰＣを扱える場がほしい。●喉が乾いたと

きにコンビニや自動販売機で買うか、食堂でわざわざコップを使って飲むしか選択肢がないので、

教室のそばに冷水機を設置して欲しい。●嚶鳴天空広場のパソコンの台数が中途半端。数台あっ

てもいつも使えないし、いっそなくていいように感じる。食堂のメニューは質のわりに高いと思

う。同じ値段なのに、箱崎の食堂のほうがご飯のサイズも大きいし、おいしいと思う。学生係が

閉まる時間が早すぎると思う。軽い運動ができる場所は必ず誰かが使っているから少ないと思う

し、使い方もよくわからない。●ビッグサンド食堂が狭いパソコンを使える部屋が少なく空調が

効いていない。全学ゾーンにソファーの部屋が欲しい。●ウエストゾーンの近くに運動するスペ

ースが欲しいです。●ＡＴＭ少ない。●冷水機の設置場所が増えるとよい。●周りに何もないの

だから食堂・売店ともにもっと長く営業してほしい。24時以降も買い物に行ける環境が必須。●

センターゾーンにおいて、授業時間以外に過ごせる場所が少ない。嚶鳴天空広場なども、時間に

よっては人が多すぎて入りきらないことがある。また、友人たちと談話できるスペースだけでな

く、一人でも落ち着いて静かに勉強できるような場所をセンターゾーンに作ってほしい。●屋内

での休憩場所を増やしてほしい。おうめい広場のような涼しくて、会話もほどほどに出来るとこ

ろ。●またトイレに石鹸がなかったり、補充がきちんとされていない。●個人利用のできるプー

ルを建設してほしい。●図書館の開館時間を、特に試験前はもう少し長くして欲しい。土日と平

日10時すぎごろに営業している飲食施設がほぼゼロと言っていいような状況なので、もう少し増

やしてほしい。 

 

２．２ レストランに関する意見 

●ビックどらの価格が高い、メニューの代わり映えがない。●図書館付近にも食堂が欲しい．●

大変主観的な意見で申し訳ないのですが、工学部の食堂はなんかケチ臭くて嫌いです。●生協の

売店をセンターゾーンにも設けて欲しい学食が380円が多いのでもっと価格帯を広げて欲しい。

●食堂の席が少ない。●工学府・工学研究院の人は夜遅くや土日も学内にいる人が多いのに、ビ

ッグどらは平日夜の営業時間が短かったり19時を過ぎるとほとんどメニューが売り切れていた

り日曜は営業していないなど誰を対象として営業しているのかがわからない。レストランや社員

食堂や学生食堂などはそれぞれ運営のコツなどが違うと思うので学生食堂のノウハウを持った

組織に文系地区など新たにできる食堂の運営を行ってほしいということと、ビッグどらの運営者

を変えてほしい。●食堂は価格が高いので生徒から不満が相当でている質もメニュー数ももうす
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こし向上してほしい。●ビッグサンドは、せっかく温かい物をおぼんに載せているのに、レジに

並ぶとき、小鉢やジュースを冷やしているところにおぼんをのせて待たなければ行けないので、

冷めてしまってもったいない。レシートに赤、緑、黄色などの栄養表示がされているが、大抵赤

や黄色が多くて、緑がかするほどしかないので、すごく自虐的だと思う。●食堂で昼食を購入す

ると、レシートにカロリーが表示されるが、購入後ではなく購入前に分からないとあまり意味が

ない。●工学部食堂ビッグどらの食事は生協食堂と比べると割高であまり行く気になりません。

カレーに唐揚げ３個載せただけで160円も値段が跳ね上がるのは学生の足元を見ているとしか思

えません。●食堂について、ビックどらは料理が揚げ物がばかりですし、野菜が少ない。それは、

健康によくないことだと思います。外に出てご飯を食べる時間がなくて、食堂で食べるしかない

から、もっと体にいいものをだしてほしい。それから、値段は高くないんですが、その品質を考

えるとやはり高いと思います。●食堂のメニューが多様性に欠ける。●ウエストゾーンに生協の

食堂が欲しい。サービス・質ともにビッグどらにはもう飽き飽きだ。●カフェが欲しい。●ファ

ーストフードなどの飲食店が欲しい。カフェも欲しい。●ウエストゾーンにもう１つくらい食堂

が欲しい。昼飯時だと並ぶ時間が２０分くらいかかる＋食堂の席が少ないので食堂に来てから食

べるまで３０分くらいかかることもある。●【ビックどらの質と値段】生協食堂に比べ、高く、

まずい。これは本当によく聞く不満です。特に、食堂にいって食欲をそがれます。●食堂の机の

配置が、席が空いていても席までいきづらい。●工学部食堂の値段と質が全くあってない。●食

堂以外の学内にあるレストランで出される料理の値段が高すぎて，学生には手が出せません。今

後そのようなレストランを誘致する場合は，食堂並みの安さで提供できるような店を誘致してほ

しい。メジャーなファストフード店が入るとうれしい。●理系用の食堂をもっと安くしてほしい。

●ビッグどら食堂の価格設定に味、量、が全く見合っていると思えません。周囲で現状に満足し

ている人を探す方が難しいほどです。人間にとって食事というのはとっても大切な時間だと思い

ます。もっと学生に献身的であってもいいのでは？生協食堂とは雲泥の差です。早急な改善を求

めます。●食堂の席が少なすぎる。●センターゾーンは前期は人数の割に食堂が狭く、混雑を避

けるために昼食をとらないこともあるほどなのでもう少し屋内の飲食できるスペースを設けて

いただきたいです。屋外に場所はありますが、強風などで不便します。●食堂が混雑しすぎで、

席数も充分でない。●食堂が狭い食堂の人手不足。●工学部にも生協の食堂を設置してください。

●ウェストゾーンに生協が運営する食堂を作って欲しい。●混雑や席取りの規制ができてない時

間によっては人が多いという理由で食事を抜くこともしばしば。●ビッグどらで生協のカードが

使えないのは不便極まりない。使えるようにすれば食券の列ももう少し短くなるのでは?生協の
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会員になっている意味がない。●ビッグどらに、ライスのSサイズが欲しい。どらカレーとミニ

どらカレーの中間のサイズが欲しい。●学食ならではの安さやボリュームが感じられない。●ウ

エストゾーン食堂が全体的に値段が高く、周囲に他の食堂もないため負担が大きい。また、食事

の内容についても、写真によるイメージよりも出来が非常に悪かったり、味が悪かったりする。

●センターゾーンにミールやプリペイドが使える食堂以外の売店が欲しい。●食堂が満員で困る。

●ウェストゾーンの食堂の価格が高いと思います。できるならウェストゾーンも生協が運営する

食堂が良かったです。●工学部の学食と全学の学食を比較して，全学食堂は割引など様々なサー

ビスがあるのに対して，工学部食堂は1つしかない上に割高感が高い．●ビッグどらでおかずの

みの販売をしてほしい。●食堂が混む。●工学部の食堂は、女性にとってほとんどのメニューが

の量が多いので、少なくして安価にするなど、女性向けのメニューが欲しい。●学食が高い。●

学食の値段が380円ばかりなので200～300円台のメニューも検討してほしい。●食堂（センター

地区生協およびウエスト地区ビッグどら）の食器をさげる所が臭くて気になり、食堂を利用でき

ません。もう少しきれいにできないかご検討のほどよろしくお願いします。●食堂のレジが少な

い。食堂のメニューが少ない。●食堂内の人の流れが悪い入り口に並ばなければならなかったり、

食事が載った盆を持って列を横切らなければならなかったりと不便。●ビッグどらの値段が高い、

盛り付けが汚い、改善してほしい。●ビッグオレンジはおいしいのに人いなさすぎ。●生協以外

の飲食店、たとえばスターバックスやイタリアンレストラン、バーなど民間の飲食店を入れてほ

しい。●ビッグどらの価格が高い。ビッグさんどくらいにしてほしい。あとプリペイドが使える

ようにしてほしい。食券は面倒。●ビッグどらの提供している料理の質および価格の改善。●食

堂の価格をもう少し安くしてほしい。●食堂の席数が少ないため昼食に時間がかかることが多い。

●全学の食堂が（特に雨天時）混むので増やしてほしい。工学部の食堂がミールプリペイドが使

えないので不便。使えるようにしてほしい。食事の量が多い。サイズの指定もできるようになれ

ばいいと思う。工学部が男子ばかりなので、女子は少し食堂に入りづらい（怖い）。●クアシス

の学食メニューの値段が、他食堂に比べて割高。特にハラルコーナー。ハラルのマフィンも日に

よってある味が売られていなかったりするので、買いたいのにその日に限って食べたい味のマフ

ィンが売っていなかったりして困る。●学生の数に対して食堂の広さや座席数が不足しており、

昼食時の混雑がひどいと思います。●食堂が少ないと思います。昼休みとか見るとわかると思い

ますが、12時頃は食堂には長蛇の列ができ、並んでからご飯を食べるまでに20分程度かかってし

まいます。六本松の食堂のサイズを模し伊都の食堂を作ったようですが、六本松とは周辺の食堂

店の数が違うので、同じサイズでは足りないのは明らかでは？●ビッグどらとビッグさんどの値
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段のずれ、食事の幅の違いが大きい。せめて金額は同程度にしてほしい。●土曜日の部活後とか

にご飯を食えるように食堂の利用可能時間をもう少し延ばしてもらえたら助かります。●食堂の

食べ物とか生協の売店の商品をもっと安くしてほしい。●工学部食堂が、もうちょっと遅くまで

開店してもらいたい。価格を生協程度にまで落としてほしい。●ウエストゾーンの食堂を、図書

館側にもうひとつ増やしてほしい。センターゾーンの食堂に比べてウエストゾーンの方が料金が

高いのでもう少し安くしてほしい。●食堂の値段が高いので安くしてください。●学食が高すぎ

る。●ウエストゾーンにも生協食堂があると良いと思います。●食堂が少ない。●ビックさんど

に比べて、ビックどらの食堂としての質が最悪です。ご飯は美味しくないし、料金も高く、あま

り食べる気になりませんし、食べてもあまり満たされず精神衛生上よくないと思います。他に食

べるとこがないので、仕方なく食べるだけで、もっといい料理を提供してほしいです。●ローソ

ン横の食堂の構造が非常に渋滞を導くものであると感じる。麺コーナーに行きづらいし、レジ後

の飲み物と箸をとるところが使用し辛い設計であると感じる。●工学部の食堂の運営会社を変え

てほしい。それか、今のとは別に新しい食堂を作ってほしい。今の食堂は、値段が高く、クオリ

ティも低く感じる。学生食堂の意味を全くなしていない。これなら普通の飲食店で食べた方が値

段も味もましである。●学食が狭い、少ない、高い。●食堂のご飯の量が少ないし食事が写真と

全く違う。詐欺って言われてもおかしくないレベル。他の大学と比べると明らかに劣っている。

●土日も食事の出来るレストランが欲しい。●食堂の定食以外の食べ物の値段をもう少し下げて

ほしい。●数理棟、図書館周辺にも食堂が欲しい。●メインダイニング前の場所に晴れた日に使

用できるベンチ、テーブルを設置できないだろうか。野菜直売所の商品陳列時間をもっと長く取

ってほしい。授業が立て込んでいる人は利用できずにいる。●水曜日の食堂は混雑するので利用

したくなくなる。●センターゾーンの食堂のメニューが値段の割りにはボリュームが少ない。セ

ンターゾーン２階の食堂の丼物なんて、カウンター上に掲示されている写真通りに出てきたこと

なんて１回も無く、ごはんに対して具の量が少なすぎる。。また、野菜が少なすぎるのも問題だ。

ちょっと胃の調子や体調が悪い時に食堂に行くと、他は脂っこいものばっかで食べるものがうど

んしかなくて困ってしまう。九州大学は学生の健康のことなどどうでも良いと思っているのだろ

うか。食堂のメニューを考えなおすべきだと思う。●全学の食堂と違って、工学部の食堂はレパ

ートリー・バランスが悪すぎます。一度入札で場所を確保したからといって、そこからあまり工

夫しないようでは、ミールも使えず、不便にしている人も多いので、工学部食堂の業者さんから

は出て行ってもらった方が良いと思います。●食堂せまい。●食堂に焼きそばが無いです。安い

ところがほしい。●食堂の席をもっと増やしてほしい。●ビッグどら食堂の値段をもっと安くし
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てください。400円以上は高すぎます。●お昼は食堂で食べたいと思っていますが、人が多すぎ

ると、入って食べる気がなくなることが多い。●工学部食堂が少し値段が高く感じます。●食堂

が少ない。●食堂が3か所あるのにあの混みようはすごいので、実は足りていないのではないの

かと感じることがあります。事実2限目が空いているとき以外は食堂は使えません。●食堂が高

いしあまりおいしくない。値段などを考え直して欲しい。また、九大生メニューなど作っても良

いのでは？京大や他の大学にはあったりする。 

 

２．３ コンビニ、売店、書店 

●売店については以前はコンビニの営業終了時間が早過ぎると聞いたことがありました。●学食

が不味過ぎる。●本の品揃えが悪い。周囲に書店がない上、大学でも本が買えないのは大変不便

である。●書店が小さい。●弁当の種類増やして欲しい。●チェーン店（スタバなど）がない。

●古本屋さんがあったほうがいい。●売店が小さく、品ぞろえに不満を感じる（特に書籍、文房

具）。もっと面積の広い売店を作って、品ぞろえを充実させてほしい。●売店(生協、コンビニ)

の値段が高い。時々セールみたいに安売りをして欲しい。●キャンパス内に、食堂とは別に、学

生にとって安価であると感じられる値段で提供してくれる弁当屋等があると良い。●売店を24

時間開けてほしい。●食堂および売店の数・広さがキャンパス人口に比べて圧倒的に少なすぎる。

大学は生協にもっと店舗の拡大を依頼すべき。キャンパス内で学生証のプリペイドが使えないと

ころがあるのはおかしい。大学内に入る店はすべてプリペイドを使えるようにすべき。無駄な出

費が生じる。学生のためになっていない。●ビックさんど売店を朝１０時から開けてほしい。午

前中の講義前に一息つけるから。●センターゾーンにも生協のコンビニがほしい。●土日も売店

はやってほしい。●必修科目の教科書の冊数が不足する事態に陥るのは困る。必修科目なら大方

必要な冊数は分かるであろう。●売店については、生協の弁当が他大学と同じ品でも高いと聞い

ている。もし事実なら値下げか納得できる理由説明がほしい。●生協の売店でも食べ物を扱って

ほしい。●食事をする場所（食料を購入できる場所）が学食とローソン、生協のコンビニ、その

他アカデミックランタンなどしかなく、ローソンは21時にしまってしまうので夜遅くなると生協

のコンビニしか食料を買うところがないので不便です。実際のところ、生協のコンビニが遅くま

で研究している学生の生命線になっていると思います。●食堂、ローソンが狭すぎる。●コンビ

ニが休日も営業して欲しい。●ビッグオレンジの伊都書店が狭い。●伊戸キャンパス内に巨大な

書店を設置すべきである。そして、古本屋を設置するべきである。●書店をもっと充実させてほ

しい。●ローソンと生協コンビニしかないのが不便。●生協コンビニが23時まで営業されている
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のでとても助かっています。●文系地区の書店スペースを箱崎以上に確保、できればビッグオレ

ンジの２回増設と書店拡張。●生協書店を書籍を中心にもっと充実させてほしい。●コンビニエ

ンスストアは少々高いので、センターゾーンにも生協の売店をつくってほしいです。●生協弁当

の値段が高いので安くしてください。●弁当などの値段が高い！！！！！●近くにスーパーない

のだからもっと販売商品の幅を店舗を含めて増やすべき。●概ね充実している。生協のコンビニ

が土日、深夜に開いているのがうれしい。●コンビニの２４時間営業を一つでもしてはどうか？

日曜日などに使えないのが凄く不便。 

 

２．４ その他 

●なし。●関心がないです。●九大学研都市駅・舞鶴高校入口間にバス停新設してほしい。北原

バス停経由は必要ない。●休憩時間に寝転んでリフレッシュ出来るような木陰のベンチが欲しい

です。 後、学内の書店の規模をもっと大きくして欲しいです。●授業のない時間に過ごす場所

が少なすぎる。●もっと運動できる場所がほしい。●喫煙所が一気に廃止された件は不都合でし

かない。喫煙者にとっては何よりのくつろぎの場であった。●休憩場所が圧倒的に少ないです。

センターのあの墓石のようなイスはセンスがないです。テーブル、イスを屋根つきで用意して欲

しいです。息抜きが必要です。●特にありません。●緑地は大事に。●How about building swim 

poolit's better to plant more tree along the road.●キャンパス内でバーベキューや花火を

出来る場所を設置してほしい。とくに警備のほうに事前に連絡するといった事務手続きのいらな

い自由スペースをほしい。●新中央図書館のレストラン整備、新亭々舎。●ない。●クリーニン

グ店がいると思う．需要は必ずあるはず。 

 

 

３．住居（学生寄宿舎、民間賃貸物件等）に関して 

●しょぼい。●しょぼすぎますね。●雨の日でも屋外で本を読めたり、談笑できたりする場所が

あればよいと思う。●防音はしっかりしてほしいというか、おそらく九大生がうるさい。周りに

迷惑をかけている学生最悪。●満足している。●通学が大変なのに一人暮らしする費用もないか

らつらい。●箱崎キャンパス周辺や姪浜周辺の物件に比べると学研都市、周船寺周辺の物件は総

じて高い。●学生寄宿舎の中も大学の無線LANを使えるとありがたいです。●ドミトリーⅠの入

居募集を年内にして頂きたいです。入居審査の結果が分かるのが2月だと、入居できなかった場
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合はその時期から物件を探さねばならず、良い物件が埋まってしまっている可能性があります。

ドミトリーⅠに入居申請するのは基本的に在学生なので、年内に行なうことも可能ではないでし

ょうか。●学生寄宿舎はもう少し安くてもいいと思う。留学生が半年しか住めない理由がわから

ない。●遠くから通う自宅生が万一帰宅困難になったときに手軽に一泊ができるような施設があ

ると便利。●伊都キャンパス周辺にアパートが建ってきたのは良いことだと思うが、買い物でき

る場所があまりに少ないのはどうにかしてほしい。アパートの１階部分（テナント募集中のもの

もある）にスーパーを入れるなど積極的な対応をしてほしい。●部屋が狭いけどだいたい満足し

ている。●ドミトリーは狭い割に家賃が高い。●学校周辺にマンションを増やすのならそれ相応

に周辺の環境を整えてからにした方がいい。現状では学校に近いコト、家が新しいコト以外のメ

リットがまるでなく魅力が感じられない。最寄りの店はおそらく学校のコンビニなのでは?●自

宅から通っているので特にありません。●虫害をなんとかしてほしい、出かける度に害虫を見る

のは気分が悪い。●キャンパスから遠くて難ありですが、近くは近くでコンビニ・スーパーなど

がなく不便だろうと思います。●特になし。●課外活動施設・が遠すぎて、部活に行きづらい。

●伊都キャンパス付近のアパートは箱崎周辺よりずっと高く、経済的に苦しかった。●私は以前

ドミトリーＩに住んでいましたが、留年したら居住できなくなるという理由で半ば追い出される

形で民間のマンションに引っ越しました。普通の学生より多くの授業料を納めているのに、留年

したら居住できなくなるというのは納得できません。●周辺に学生用のアパートマンション建て

られ始めたのはよいのですが、スーパーマーケットがないので、キャンパス周辺の学生は伊都イ

オンまで買い物に行っています。原付がないと生活が不便だと感じます。●アパートが少なすぎ

る。ドミトリーで生活していた周辺に何もなく構内のコンビニも閉まるのが早くスーパーも遠い

ので自炊が出来ない。家賃が安いがその分不便過ぎる。●寄宿舎は異常に高いと思う。●転居す

るときは大学徒歩2,3分とかになくて嫌だった。（今はあるからただの愚痴です）。●あんな周

りに何もない＆白バイやパトカーが頻繁に通るところに住みたがる大学生がいるわけがない。●

ドミトリー，およびその周辺での騒音を低減してほしい。例えば，ドミトリー入居者で，マフラ

ーを改造したバイクに乗っている者や周辺での暴走族等は，学業，生活への支障が生じる。●家

賃が基本的に高い。天神周辺とあまり変わらない。●狭い。周りに何もない。●ドミトリーに、

女子が入れる割合が少ないことを事前に周知して欲しかった。当然入れると思ってマンションを

探していなかったので、入学前に苦労した。●もっと様々な場所に建てるべき、ドミトリーは近

くていいが、スーパーがないため不便。学研都市駅周辺に作ってもいいのでは。●早期の建築。

●キャンパス近隣に学生用の住居をもっと建てるべきだと思います。（自転車で5分程度で通え



17 
 

る範囲で。）●ドミトリーの家賃が高すぎるセキュリティのレベルを下げて、もっと家賃を下げ

るべき！！！松原寮を見習ってほしい！●ドミトリーの人々がかわいそうで仕方がない。終バス

が10：30駅発というのはかわいそうだ。●ない。●九大生用の安い賃貸物件をもっとふやすべき。

●西区の長垂より西の地区の家賃相場が高すぎる。●伊都のドミトリーについて、節電といって

おきながら、共有部分の節電が徹底されていない。（玄関部分のエアコンは必要か（しかも設定

温度が低い）、各階のコモンスペースのエアコンの設定温度が非常識（冬３０℃、夏２３℃））。

多目的ルーム横の給湯室に必要のない冷蔵庫が増えたことが納得できない。（管理人の趣味のた

めに共益費から出しているのですか？）10階のフロアに男性が入って来ることが多々ある（コモ

ンスペースを男性と共同で使うならば、ほかの階でやっていただきたい）。壁が薄いのか、隣の

部屋の音が筒抜け。通気性が悪い。●充実している。●伊都には絶対住まない。遠いから。●大

学のドミトリがとても不足だと思います。一年以上生活ができないことも今後には延長できるよ

うになったら良いと思っています。●コミュニティバスの平日始発時刻繰り上げ（現状はあまり

に遅すぎる）をすれば、もっと物件が掘り起こすことが出来る。●生協の独占が酷い。●とくに

なし。●土曜日１１時頃のドミトリーへのバスが無くて困る。大抵のサークルの飲み会が７時か

ら９時まで天神などの都市部であるのに、九大学研都市駅から伊都キャンパスまでのバスが１０

時までしかない。せめて１本でいいから１１時にも運行すべきではないだろうか。はっきり言っ

て違法ではあるが、そのまま自転車で帰るという人もいて、途中で事故に遭う可能性も考えると

危険である。何かあってからでは遅いので、大学からバス会社に働きかけて休日夜遅くのバスの

便を追加して欲しい。●ただでさえ交通の便が悪いのに、ドミトリー周辺にスーパーがないのは

非常に不便で、非常に不満である。娯楽施設ではなく、生活するうえで必要不可欠な施設なので、

ぜひ検討してほしい。●特になし。●田舎のくせに家賃高すぎ。天神・博多に行く交通費がかか

りすぎる。●大学院生の学生寄宿舎への入居可能人数を増やして欲しいです。●家賃が高い。キ

ャンパスの位置が悪いため通学に交通費がかかるうえ、家賃が高く生活費が圧迫される。●実家

通いなので分かりません。●ドミトリーは不便で閉鎖的であり、精神的におかしくなる気持ちが

凄くわかる。車などを許可してもよいのではないか？自分は、ドミトリーにおけないみたいなの

で近くの駐車場を借りて車に乗っている。 

 

４．課外活動、アルバイトに関して 

●周辺に店舗がないのでアルバイトができませんが、それはそれでいい環境と言えなくもないの



18 
 

でいいんじゃないでしょうか。●ドミトリー居住者ですがこの周辺環境と大学が運営している事

を考慮すれば現在の家賃は高めであると思う。後5000円ほどは下げるべきである。●忙しい理系

の大学院生でもできる週1回くらいの手頃なバイトがあるとうれしい。週1回か登録制。●5限が

終わった後の循環バスの本数が少ない。サークル活動のため、総合グラウンド側の課外活動施設

に行こうとすると、5限終了直後のバスに乗り遅れた場合、次のバスまでかなりの時間待たなけ

ればならない。ぜひ、本数を増やして欲しい。●場所的に非常にアルバイトしずらい。●もっと

公認サークルの希望にこたえるべき。特に音楽系サークル。楽器の運搬や場所の確保に苦労して

いる。●練習のため、一刻も早くプールが欲しい。市民プールは利用料が高く、経済的負担が大

きい。●伊都キャンパス内周回バスの増便。課外設備を備えても行きにくかったら使われにくい。

●課外活動施設・を利用していますが、４月から昭和バスは施設の近くまで来るようになったも

のの、西鉄バスは無く、特に休日の練習で困っている人が多いです。アルバイトについては、ま

ずアルバイト先となるような施設がキャンパス周辺に少ないことが問題だと思います。学研都市

周辺ならまだしもキャンパス周辺に住んでいるのでは自動車か原付を持っていない限りアルバ

イトができないのでは無いでしょうか。また、すでに完全に移転し今後伊都から移動しない工学

部の学生が優遇されるような状況にあり、低学年の学生は金銭面で苦労しています。●アルバイ

ト紹介が欲しい。●つらい。●アルバイトはしたいと思うが雇ってもらえるところが無い皆無。

●大学でアルバイトの紹介をもっとやってほしい。●特にありません。●部室棟にエアコンを設

置してほしい。●課外活動施設に、空調設備がほしい。●伊都ドミトリーで生活していた際、周

りにアルバイト先が全くなく中央区までアルバイトに通っていたが交通費が全額支給されずし

ょうがなく常に交通費が赤字の状態でバイトに通っていた。●大学に登録するやつ気になるけど

使ってない。詳しい情報が欲しい。●課外活動施設をもっと標高の低い位置にも作るべき。●サ

ークル棟に空調設備が取り付けられないため困っている。●遠い。●武道場をセンターゾーンか

ら近いところに建てて欲しい。課外活動施設Ⅱは遠すぎるのでサークル勧誘の時にそれで支障を

来たした。気軽に見学に来てもらえる距離ではない。●伊都周辺のアルバイトが少なすぎる。仕

送りなしで奨学金だけで生活できない人もいるので、考えて欲しい。●ゴミ拾いの活動などはし

ていいのでは、特に伊都キャンパスまでの一直線の道路は綺麗にした方がいいと思います。●イ

ーストゾーンに課外活動施設の整備（将来的に、箱崎の同施設の機能継承、拡充）●家庭教師等

のバイトをもっと斡旋してほしい。●ない。●九大からの自主的な情報が欲しい。●長垂より西

側は労働力の需要に対して供給が大きすぎる。●課外活動施設でとまるバス停がほしい。●伊都

キャンパスでのバイトおよび課外授業は期待していない。●今年は九州大学で七大戦が行われる
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ので、周りに何もない伊都キャンパスだけど新しくてきれいで充実しているな、と他大の方々に

思ってもらえたらいいと思います。●アルバイトの競争率が就活張りに高い。何かしらの対応策

を取るべき。●産学連携をはかっているなら、家庭教師のアルバイトだけでなく、大学からもっ

とアルバイトの紹介があってもいいと思う。●授業中でも平気で大声を出してもいいような施設

を増やしてほしい。●アルバイトの紹介をしてほしい。●特になし。●通学のせいでバイトもサ

ークルもあまりできない。●課外活動の広報用の掲示板とかはあるのでしょうか。●新しい部を

作ろうとすると三学部以上の学生の参加が必要という要件になっているが実際、伊都キャンパス

まできて課外活動だけをする意味がわからない。伊都キャンパスで個別に部を作れるようにして

はどうか？●アルバイトが圧倒的に少ない。どうにか早く発展して雇用が創出されてほしい。●

特になし。●アルバイトの斡旋を、もっと積極的に行ってほしい。●伊都から家、伊都から箱崎、

の距離が遠くて、どちらでも活動している間は時間がもったいなく感じてしまいます。アルバイ

トは姪浜なので便利ですが。●基本的にない。 アルバイトで天神まで行かないと無いとか不便。

●課外活動施設が夏場・冬場は環境的に非常に過ごしづらいので改善してほしい。具体的には、

冷暖房の整備と虫対策をちゃんとして欲しい。エアコンに関しては、希望するサークルのみお金

を払って設置、などという形であってもよいので是非改善して欲しい。虫に関しては、夏場は特

にテニスコートの照明が消えた後、カメムシやハエがサークル棟の照明に大量に引き寄せられて

非常に困っている。部室の扉を開けるだけでカメムシが10匹以上も入ってくる状況である。 

 

５．伊都キャンパス周辺の地元まちづくりへの要望又は地域との連携等に関して 

●知らない。●まちづくりとはなんなのか。●やっぱ牛はくさい。しかたないが。農家のお手伝

いとかすべき。●スーパーはぜひ作るべきだと思う。土日のサークル活動で足りないものの買い

出しでも利用できるし、もちろん大学周辺の居住者のためにもなると思う。●地域連携を謳って

はいるが、具体的に町おこしなどをしていないように思われる。●年中無休24時間営業のスーパ

ー・コンビニが伊都キャンパス周辺に欲しい。それができない限り、キャンパス周辺には絶対に

住みたくない。●伊都キャンパスの周りはとても不便。ドミトリー出身だったが最寄りのスーパ

ーまで自転車で３０分くらいかかる。福大の七隈線のように地下鉄で天神から九大まで行ける路

線があれば良いなと思う。●伊都キャンパスの近くにコンビニや飲食店がほしい。バスをもっと

遅くまで、天神からの終電で帰っても乗れるくらいまで運行してほしい。できたら伊都キャンパ

スまで電車を延長してほしい。●伊都祭などもあっているようだが、宣伝不足の感がいなめない。
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●キャンパス近辺で生活しようと思うなら、生活必需品をすぐ手に入れられる状態（スーパーや

コンビニ）が切実に必要だと思います。●スーパーやコンビニなど生活に必要不可欠な施設を早

急につくってほしい。●学校周辺の閑散具合がひどいと思います。最近になってちらほら飲食店

ができ始めましたが、値段も高くもっと学生向けの街つくりをしてほしいです。●筑肥線を伊都

キャンパス周辺まで伸ばしてほしい。●キャンパス前の交通量がお世辞にも多いと言えないだだ

っ広い道で平日の真昼間に警察が明らかに学生をカモにした大掛かりなネズミ捕りを実施して

いるのが不愉快。もっと取り締まるべき道や相手は他にある。●自転車の並列の規制強化。●六

本松で永く定食屋を営む大将が、伊都が学生街として愛されることはないと嘆いておられたとて

も悲しかった。●ドミトリーの近くに飲食店またはコンビニを作って欲しい。●特にありません。

●映画館を誘致して欲しい。●アパートなどが優先されるばかりでスーパーなどが伴わない。地

域との連携も普段は小さな直売所に申し訳程度の野菜が置いてあるのを見るだけで実感が全く

ない。●特になし。●移転半ばなので仕方ないのかもしれないが、キャンパス周辺に生活などに

必要な店舗がほとんどないのは、やはり辛い。●交通の便悪すぎ地下鉄と筑肥線でわかれている

ので交通費だけ何万も飛んでいるのが現状。一緒にしてほしい。●伊都祭などの地元と連携した

イベントをもっと学生に周知したほうがよいと思います。キャンパスが遠いこともあって、休日

に学校にくる生徒は少ないのであらかじめ存在を知らなければ参加者も少ないままではないか

と思います。●伊都キャンパスに移転するのであれば迅速に他の学部も早く移転し発展させるべ

きだと考える。ほぼすべての学部の移転延期はありえない。交通が不便過ぎる。学校に通うため

だけにほぼ全員が毎回200円（昭和バス代）を強いられるのはどうかと。専攻キャンパスへの移

動が2年後期と中途半端な時期で多くの学生が2年の春のシーズンに引っ越すがその際半年間の

通学が不便過ぎる。（キャンパス間バスは定員が少数で本数も少数、乗るためには30～40分前か

ら立って並ばなければならない）部活も伊都と箱崎で分かれていて活動が不便。キャンパスが分

かれていて先輩との交流が少ない。●私はドミトリーに住んでいるから、食料を買うのがちょっ

と不便です。学校の近く八百屋などがあったほうがいいと思います。●周辺にあるのが住宅ばか

りで文化施設が殆どないので教養を磨く場がない。美術館などに行くためには毎回1000円以上の

交通費を出して地下鉄沿線まで行かなければならない。今すぐ質のいい文化施設を周辺につくる

事は不可能だと思うので、もっと伊都キャンパス内で芸術に触れやすくしてほしい。またそれら

は地域開放の催しあるいは空間としてほしい。●今まったくない。とっかかりが欲しい。●糸島

市コミュニティバスの運行本数を増やしてほしい朝の時間帯に乗れない人がいるのでどうにか

してほしい。●意図キャンパス周辺に学生宿舎ではなく企業の研究所をもっと誘致してほしい。
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●キャンパス周辺にマンションも建ったので、スーパーなどもあるといいと思う。●周りの施設

を充実させてほしい。●とにかくはやく移転を完了させるべき。●生活支援施設の充実にもつな

がる、産学連携研究施設の早期誘致、開所。●近くに食べ物屋とかスーパーが欲しい今は買い物

とかが不便すぎる。●食堂(ビッグどら)はメニューが少なく、内容の割りに高価で、サービスも

悪い(店員間の連携がなっておらず、給仕までの時間が長い)ので、キャンパス周辺に飲食店がで

きることを望みます。(ビッグどらのウエストゾーンの独占が上記のように質の悪いサービスと

なっています。センターゾーンの生協食堂までは遠すぎます。構内に飲食店を設置できないので

あれば、周辺施設として誘致願います。利用者に店を選ぶ権利を与えて欲しいです)。●徒歩圏

内でできることがほとんどない。限られている。●スーパーマーケットが近くに無いのは非常に

不便ので、大学の近くにスーパーマーケットがほしい。●九大付近にスーパーがほしい。●姪浜

～伊都キャンパス間で福岡市営地下鉄を延伸すると生活が便利になる。●興味ない。●なんとい

っても交通が不便すぎるのでそれの改善をしてほしい。●大きい本屋があればいいと思う。また

飲食店もあればいいと思う。●昼食時の混雑緩和、土日や深夜の健康な食生活のため、キャンパ

ス周辺に多数の飲食店およびスーパーを建設することが必要である。学食が閉まっているとき、

学生は菓子パンやカップラーメン等を食べている。健康のため、よろしくお願いしたい。毎日１、

２食食べる学食に飽きてしまうことも理由の１つである。●伊都キャンパス周辺の生活関連施設

を充実させない限り、大学自体の運営もうまくいかないのではないでしょうか。●いわゆる地元

の方々は、大学生をバカにしているところがあると思います。●特になし。●交通面でおそらく

地域の方々にご迷惑をかけていると思うので、何かしら九大生に対して、良いイメージを持って

いただけるようになればいいなぁとは思うが、具体的な方法は考えてないです。●コミュニティ

バスの平日始発時刻繰り上げ（現状はあまりに遅すぎる）をすれば、バイクでなくバス利用で、

地域との交流も増す。●まず、学校内の問題を解決すべき。●キャンパス周辺にスーパー、娯楽

施設等を充実させてほしい。条例がそれを阻んでいるなら、改正を求める。●そもそも、どれく

らい地元のまちづくりに貢献しているのかわからない。バスに九大生が多すぎて迷惑をかけてい

ることしか知らない。●近くにスーパー、郵便局、銀行をつくってほしい。周船寺駅の自転車置

き場を、学研都市のように無料化してほしい。●福岡市内へ続く幹線道路と直通している道路の

建設、九大と地域が共生出来る町作り、緑豊かな町作り(現在は更地ばかりで景観が悪い)、畜産

農家の公害対策(臭い等)。●とくになし。●4限で授業が設定されていないことが多いため、中

途半端に過ごさなければならないので、そこを詰めてもらうか、時間割の空き時間を利用できる

アルバイトがしたい。ボランティアスタッフだとなかなかやる気が起こらないので。●興味なし。
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●工学部を箱崎に移そう。●伊都キャンパス周辺に何も無さすぎる。とりあえず早く生活に必要

な施設を作ってほしい。●沢山連携したい。●HKT48と共同で街づくりが出来たらいいと思う。

●映画館がほしいです。息抜きできる施設がないです。●徒歩でいける範囲に娯楽施設をつくっ

てほしい。●伊都キャンパス周辺に、アルバイトができる場所がない。また、昭和バスの最終の

時間が早いため、時間を有効に使ってアルバイトをすることが難しい。●徒歩圏内に生活必需品

が購入できるような店舗が無いと、伊都キャンパス周辺に住むのは不可能だと思ってます。●キ

ャンパス周辺に、スーパー、コンビニ、書店、レストランなどがもっと欲しい。昭和バスは車体

が古く、キャンパス周辺の近代的な街づくりに合わない。●伊都周辺には田圃しかないです…。

イオンも近いですが、もっと近くにカラオケがあればいいのに。伊都キャンパス周辺で一人暮ら

ししている人が天神や西新まで出るのを面倒がって、一緒に行動する機会がなかなか生まれませ

ん。それから外で何かできる施設がないと、パソコンに向かいあって動画を見ている人がものす

ごく多いままだと思います。●あまり感じられない。たまに九大生限定などあるが・・・。 

 

６．その他 

●敷地延長・路地状敷地・旗竿地・・は同じ意味の言葉です。間口が狭く、通路のように長い路

地状敷地部分の奥に有効宅地部分（建物が建てられるスペース）がある旗竿形状の土地のことを

指します。不動産業者は敷地延長を略して『敷延（しきえん）』と呼びます。路地状敷地部分は

通路の形状ですが宅地です。『道路・私道』ではありません。●空を飛びたい。●交通の整備を

もっときちんとしてから、キャンパス入講の有料化などをして欲しかった。現状では学生の生活

を圧迫するだけだと思う。●伊都キャンパスは風が強く、雨の日はウエスト4号館からバス停に

向かうだけでかなり濡れてしまうので、農学部や文系地区の建物を作る際はピロティにバス停を

つくるなど濡れなくてすむ工夫をしてほしい。学内に古いポスターなどがあるので定期的に点検

して除去するものは除去してほしい。●キャンパス周辺に家を建てる必要性も十分分かるが、ま

ずスーパーや飲食店など、現在通っている人たちも恩恵を受けられるようなものを先に作ってほ

しい。●杉能舎から上がる道以外に元岡から数理棟横に出る道を開通して欲しい。●学生証に入

構証を書き込む形になったが、車内に放置できないため、非常に不便である。入構証をいつまで

かざしていればよいかわからないので、認識したときに音を鳴らしてほしい。●まずこのアンケ

ートについて、問22の“平成○年”の部分がおかしい。あと、伊都キャンパス周辺に1カ所映画

館があればいいなと思う。●まずこのアンケートについて、問22の“平成○年”の部分がおかし

い。あと、伊都キャンパス周辺に1カ所映画館があればいいなと思う。●伊都キャンパス周辺の
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施設（スーパー、コンビニ、娯楽施設）をもっと誘致してほしい。●スーパー、カラオケ、映画

館、古本屋、書店などが増えれば多少活気づくかと思われます。●西鉄バスの土日の本数の充実。

終バスの繰り下げ。とても大学院生のような研究に従事する者が使いやすいとはお世辞にも言え

ない。バス会社との連携が困難であれば、大学内に帰宅困難者の宿泊施設（仮眠室）等が欲しい。

●今宿から学研都市行きのバスはあるが九大行きのバスが無いので、大雨だったり、路面が凍結

しているときに原付とかで通学するのは危険なので整備してほしい。入構料が高すぎる。学生の

足下を見るようなことはしないでほしい。●【ローソンでのたばこ販売の廃止】理由説明が全く

なかった。一方的すぎる。加えて、なくしても結局は皆外に買いに行く。となると、誰かのエゴ

のためにそうしているとしか思えない。●所属しているサークルが、他大学も合わせると100人

規模であり継続して活動もしているので、九大生のみでは基準を満たしていなくても公認してほ

しい。●ウエスト4号館西のバイク駐輪場の照明がたまに消えていることがあり，手元や足元が

見えず危険です。●昭和バス九州大学線とJR筑肥線について、夜間帯の伊都キャンパス発天神・

博多方面への接続がうまく行かなくなっているところが1箇所（九大工学部前21:00→九大学研都

市駅21:15、福岡空港行きはバス到着の1分前に出発）ありますので、大学からも改善の要望を出

していただければ嬉しく思います。天神からさらに西鉄天神大牟田線に乗り継いで帰りますので、

ここが改善されると夜遅く帰る時に大変助かります。●施設等対策のとりかかりが全体的に遅い

印象を受ける。また、とりかかりだしても期待していたものとはるかに違うことが多々ある。

（例：屋根の設置→センター1号館と2号館すべてを覆うような屋根を想像していたし、ポスター

などもそんな感じだったはず。）●伊都キャンパスまでの道路には歩道に自転車レーンがあるが、

交差点侵入時の段差が多く、パンクの危険性が高いので、その段差をアスファルトで埋めるなど

して滑らかにして欲しい。●乗り入れの西鉄が運休時の休講対象となってない？昭和バスに限ら

ず遠方からの学生の利用が多い西鉄への支援もすべき。乗り換えなしで都心まで結ぶ西鉄を排除

してある。勝手にバス路線を作ったから？交通機関運休での休講対象の追加。筑肥線と昭和バス

のみの対応。それ以外の利用者排除。上記にもあげた学生の自家用車入講。●伊都キャンパスと

専攻のキャンパスが遠い。伊都キャンパス寄りに住んでいるため通学が一回で千円超えるのはつ

らい。各キャンパスを結ぶ無料連絡バスがあったらいいと思う。●次に移転する時は是非とも駅

に近い平地にキャンパスを作って欲しい。●西鉄バスは路線距離と道路状況からして定時運行は

望めないため、授業時間にマッチングするバスとなると時間の選択肢が狭すぎる。全学教育の英

語のT中教員のように教員によってはバスの遅延を遅刻の理由に認めない等、理不尽な対応をと

る教員もいるが、異常に不便な土地にバスを乗り継いで来る遠距離通学者としては横暴といわざ
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るを得ない。●西鉄バスのハイブリッドバスは乗り心地が悪いので長時間乗るのには不適なので

やめてほしい。土日のバスダイヤが一向に改善される気配がない。学生ポータルが全く機能して

いない。掲示板の情報をネットで見られるようにしてほしい。普段はともかく長期休暇中にわざ

わざ掲示板を見るためだけに2時間程度もかけて来るのは非常に面倒。●キャンパス間連絡バス

をよく利用しています。伊都2限箱崎3限というような授業の取り方をしている人は、公共交通機

関では間に合わず、連絡バスに乗るしか授業に間に合う方法がないのですが、このような授業の

取り方をしている人やサークル・帰宅目的の人など様々な人がバスに乗ることを希望しているた

め、毎回発車数十分前には長蛇の列ができ、乗れない人が出てきます。教職員TAに次いで授業に

出なければならない学生の優先、又はバスの増便を希望します。●特にありません。●キャンパ

ス循環バスの便を増やしてほしい。特に箱崎で5限後に2本、糸5限後に1本は増やしてくれないと、

部活に支障がきたる。●キャンパス内に守衛？の方達が多くいるが、何の役に立っているのか理

解できない。人件費の無駄遣いだと思う。●職員駐車場とバス停（九大ビッグオレンジ）間をつ

ないでいる砂利道を舗装してほしい通行する際に不便です。●他キャンパスから伊都に行くのが

とても不便です。特に筑紫から伊都の交通網が。●自動車入構料金について、不満を持っている

学生は私を含め非常に多い。なぜ一時入構では100円でも200円でもなく300円を徴収しているの

か、高額な入構料金の設定の根拠を明確に説明してほしい。誰もが納得して自動車で入構できる

制度があることこそ新キャンパスのあるべき姿ではないのか。●大学に自動車で入る際に、毎日

自走者で通学したとすると教授らのほうが学生より安く入っていることとなる。同じ大学に通う

者同士なのに違う値段になるのはおかしいと思う。交通の便が悪い以上、学校に入る際にお金を

取るのはおかしいと思う。●伊都の立地条件が悪すぎる。●４車線道路の早い全線開業をお願い

します。文コアの憲法の定員、コマ数の増加。●ウエストゾーンにも西日本シティ銀行のATMを

設置していただければ便利でいいなぁと思います。●そもそも移転しなければならなかったのか

疑問。ホームページの移転理由のうち騒音には納得できるが、キャンパス分離の点からはむしろ

悪化しているように感じる。・前回のアンケート回収率の低さに愕然とした。学生への周知が十

分なのか。研究のため仕方ないとはいえキャンパス間の移動が交通費、時間ともに無駄。病院地

区まで片道1時間もかかるため研究等に支障が出る。健康診断等も伊都キャンパスで可能ならば

伊都で実施してほしい。職員の健康診断を伊都でやっているので不可能ではないはずである。●

マラソン大会やソフトボール大会などのスポーツの行事を増やしてほしい。●伊都キャンパス周

辺の牛の糞のにおいを何とかしてほしい。●午前7時30分以降の博多発伊都キャンパス行きの西

鉄バスの本数が少ない午後5時6時台の伊都キャンパス発の西鉄バスが少ない。●交通が不便すぎ
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る。休日は特にバスが少なすぎてまともに活動できない。またキャンパス間バスの本数、許容人

数も少なくバスの時間のかなり前から並ばなければならない。●センター１号館２階の担当の人

が対応悪い。昭和バスの定期券化を切実に願います。●九大や九大後援会が提供する給付奨学金

の採用人数を増やさなければならない。●伊都キャンパス(特にウエストゾーン、課外活動施設

Ⅱ周辺)は携帯電話の電波が弱いもしくは入らないところがあるので、何とかしてほしい。

kitenetも重い。●伊都･箱崎間の無料バスの座席と本数を増やしてほしい。●他キャンパスとの

シャトルバスの本数を増やしてほしい。バスの大きさの割に本数が少ないため乗れない人が多い

が、他の手段だと時間と費用が馬鹿にならない。健康診断の時期などは特に増やすなり健康診断

を伊都で行うなりしないとかなり不便。レンタサイクルの貸出時間が短い。今のままではポスタ

ーに書いてある範囲行って帰ってこれるかどうかわからないくらいだと思う。●このアンケート

はよくわからない項目が多い。●ドミトリーの台所に慣れてしまい、ある講義において、とある

仮設住宅の台所の欠陥（食材を切る隙間が無い）を欠陥として認識できないという経験をしまし

た。慣れとは怖いものです。●理学部の移転をいち早く進めてほしい。●交通費、または引っ越

し費用について多少の援助が欲しいです。月に１万以上の交通費を、仕送りなし、虚弱体質でア

ルバイトもできない、家は裕福でないため仕送りも望めない、奨学金のみでの生活をしなければ

ならないという状況でこの交通費をどこから捻出しろというのですか、非常に怒りを禁じえませ

ん。●伊都キャンパス行きの西鉄バスや昭和バスをもっと夜遅い時間まで運行してもらいたいで

す。学生寮に住んでいるので、箱崎で部活動があったり天神や博多にでかけると、夜に駅から学

生寮まで帰る方法が無くて非常に困っています。●未成年の新入生に酒を飲ませるサークルが大

勢あるみたいですが、法律違反じゃないんですか。大学側はこのことをご存知ですか。●バスの

増便、新路線追加を期待する。●国際教養学部・大学院の実現。●TOFELや伊都祭の際に、西鉄

の臨時バスを運行していただけるとありがたいです。TOFELに関しては、行きのみ臨時がありま

したが、なぜ帰りの臨時バスは運行しなかったのか疑問です。●ひたすらバスの本数のみ！少な

すぎる！特に15時から１６時の本数が非常に少ない。あと、箱崎から伊都への直行バスを増やし

てほしい！●伊都図書館の冊数を増やしてほしい。●箱崎伊都間バス及び伊都学内バスの充実●

キャンパス間の移動をもっと簡便にしてほしいです。たとえば、直通かつ低料金のバスの運行な

どがあるといいかと思います。●特にない。●学校には糸島を推すブックレットが多数おかれて

いるが学生の糸島に体する関心度が極端に低い。交通が不便なのが最たる原因だと思う。●週1

回の専攻日という制度を続けるのであれば、交通費の支援が必要。キャンパス間バスの本数が増

えればまだしも、かなり少ないのでアルバイトの給与が全て交通費に当てられ家計を圧迫してい
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る。仕送りもない家庭では死活問題。大学に行きたくても行けない状況になりつつある。●早く

キャンパス周辺にスーパーマーケットを作って欲しい。伊都を選んだ理由、建前とかを考えた下

らない言い訳のような話には飽き飽きしているので、納得の行く理由が聞きたい（無いのだろう

けど）。●伊都キャンパスに対して、最も改善してほしい、と思うのは、循環バスの頻度と時間

帯です。頻度は結構あると思いますが、時間帯が偏りすぎていて、とても不便です。例えば、ビ

ッグサンド前発の時間でいうと、５時２分に一便あった後、６時15分まで一便もないのは、どう

かと思います。6時15分発のバスはいつも人が多くて大変です。逆に、あまり利用者が少ない時

間帯にたくさん便があるのが理解できません。もう少し、授業時間などの実態に応じた運行をし

ていただけると、とても嬉しいです。●六本松の方が良かった。それか箱崎。伊都キャンパスは

遠すぎる。不便。学業だけでなく息抜きも必要だと思う。娯楽施設を建設してほしい。●私は現

在、普段まったく伊都キャンパスを利用しません。「大学」と示されたものは普段自分が通って

いるキャンパスとして回答してよかったのでしょうか？通学時間などは自分が通学するとき（自

宅から病院キャンパスまで）の時間を回答しております。「現在の学年」についてですが「学部」

の選択に医歯薬学部が含まれるのだから「5年・6年」も選択肢に含めるべきだと思います。私は

現在5年ですが修士1年を選択しております。●コミュニティバスの平日始発時刻繰り上げ希望

（現状はあまりに遅すぎる）→複数キャンパスを通う学生にもっと配慮が必要です。●SSL 通信

していないのに住所を入力するのはどうかと思います。●入構料が高い。駐車場の整備。原付の

マナーの徹底。バス停の作りが悪い。●このアンケートで、伊都キャンパスに対するネガティブ

な項目、選択肢をこれだけたくさん作れるのがまずおかしいと思うべきだと思う。それは大学を

伊都に作る前から対策をし始めるのが普通ではないだろうか。●昭和バスを終電後まで運行して

ほしい終電で帰ってきて、駅から伊都キャンパス周辺まで自転車で帰るのはこわい。●西鉄バス

について、九大学研都市行きの周船寺経由のバスには周船寺周辺で降りる人を優先的に通してほ

しい。それか、そのバス専用のレーンがほしい。●昭和バスの終バスの時間が早すぎるので、伊

都キャンパス周辺に住んでいると非常に不便。土日祝の方が平日よりも勉強会や飲み会などで帰

りが遅くなることが多いので、平日よりも土日祝の夜のダイヤを見直していただきたいと思う。

●遅れている理学部キャンパス建設を早く進めて欲しい。●医療センターの対応がよくない。●

伊都移転計画失敗。●数学科だけ伊都で、生物とかが箱崎だから、生物化の人は数学の授業が受

けられないのが困るのではないかという意見がありました。【最重要】学内のパソコンの日本語

変換がすごく使いづらいので、google日本語入力とか入れて欲しいです。ついでにマウスも直し

て欲しい。●糸島市コミュニティバスの本数を増やしてほしい。●伊都キャンパスには通学はお
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ろか行ったことすらないのですがなぜかこのアンケートを記入するようにと通知メールが送ら

れてきました。もしかして実施対象者の範囲を間違えていないでしょうか。気になったので白紙

でアンケートを送らせていただきます。●糸島コミニティバスの本数をかなり増やしてほしい。

●新入生にいきなり飲酒を勧めて、上級生がイッキ飲みを披露するという行事があったので驚い

た。●給付奨学金の採用人数を増やしてほしい。●西鉄バスを増やしてほしい。または伊都キャ

ンパス行きの鉄道機関があってほしい。●立地条件が悪すぎる。自転車で通学する際に坂を登る

のが苦痛だ。また、週一回の専攻で箱崎に行くにはお金も時間もかかる。さらに、サークルやク

ラスでの飲み会の際も（天神であることが多い）やはり同じように交通費と時間がかかる。●博

多、天神、箱崎から伊都キャンパスまで直通の鉄道（地下鉄）を導入してほしい。駅からバスで

は乗り換えが面倒。雨の日は濡れる（屋根がついたが、屋根の幅が狭く位置が高いため降り込ん

でくる）。●JRはなぜあんなに料金が高いのでしょうか…痛いです。姪浜行きのものをどんどん

増やせばいいのに。筑肥線はよくとまるし。●ドミトリーの近くにはスーパーは絶対必要。野菜

とかを時々売っているみたいだが、夜遅くに帰るので全く関係ない。 

以上 

 


